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關愛派錢研發200元「利息」

議員促短租 迫會所開放

立法通過派錢 申請表預早發
下月底如期啟動 登記10周後收錢

公僕加薪撥款獲通過
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會財務委員會通過

撥款89.67億元，落實全體16萬公務員的加薪方案。據介
紹，是次首長級和高層薪金級別的公務員薪酬會上調
7.24%，中層薪金級別和低層薪金級別的公務員的薪酬則
會上調6.16%，並追溯至今年4月1日開始生效。廉政公
署、資助學校及資助機構僱員亦會按同樣幅度加薪。
據目前機制，行政長官會同行政會議在考慮薪酬趨勢調

查所得的薪酬趨勢淨指標、香港的經濟狀況、生活費用的
變動、政府的財政狀況、職方對薪酬調整的要求，及公務
員士氣後，於上月決定公務員年度的薪酬調整，而是次加
薪幅度創10年來最高。特區政府強調，是次的調整大致反
映私營機構截至2011年4月1日的12個月內的加薪幅度，是
公平和合理的。
會上，有議員關注社福機構並無因是次公務員加薪而自

動調整薪金，公務員事務局局長俞宗怡在回應時強調，特
區政府會提供撥款予資助機構用作調整薪酬，惟不會直接
介入資助機構、僱主與僱員之間薪酬調整事宜。

東亞運淪反對派炮彈
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會將於下周三辯論

政府帳目委員會有關「香港2009東亞運動會」的報告。民
主黨繼續「玩針對抽水」，向行政長官曾蔭權發公開信，
質疑民政事務局局長曾德成「擅自」將東亞運盈餘內的
1,000萬元，撥作資助香港長遠體育發展的傳承項目，並
要求曾蔭權於下周五答問大會前，「責令」曾德成為「擅
自調撥公帑」的行為向公眾問責。
審計署報告指，民政事務局在籌劃東亞運時，未有適時

告知立法會預算的變動，並在未得立法會批准前，擅自將
1,000萬元運作盈餘撥作承傳項目，立會帳委會亦批評此
舉不當。民主黨議員甘乃威昨日聲稱，作為「民意授權」
的議會代表，該黨「非常認真看待」立法會監察行政機關
的權力，故必須譴責「任何試圖繞過立法會的行徑」，又
去信特首要求對方正視審計署及帳委會有關09年東亞運動
會超支及相關問題，虛心接納有關報告的建議。
他又稱，曾德成在審計署公開報告後，公然否認有關批

評，堅稱調撥盈餘決定合法，但帳委會已在有關報告中批
評此舉不當，故要求曾蔭權「責令」曾德成收回有關言
論，並為「擅自」調撥公帑，「無視既定程序及制度」的
行為向公眾問責。

立會搬家擬辦告別騷
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）位於中環添馬艦的新立

法會大樓預料可如期啟用，在今個立法會會期在暑假結
束後，所有立法會會議相信都會在新大樓舉行。立會內
務委員會昨日通過由內會主席劉健儀在下周三提出「告
別立法會大樓」的動議，待立法會主席曾鈺成決定批准
與否。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「人民力量」

立法會議員黃毓民及陳偉業，帶領一班憤青堵
塞中環，更多次衝擊警方防線，擲物襲擊警
員，令警方被迫採用最低武力清場。身為事件
的始作俑者，黃毓民在立法會內務委員會上，
提出要在下周三立會會議上提出有關「警方處
理七一遊行手法」的緊急口頭質詢，最終以1
票之差被否決。多個團體則發表聲明，批評有
關的激進示威者罔顧法紀，並支持警方嚴厲執
法。

黃聲言答問會再提出
立法會內務委員會昨日討論黃毓民提出的緊

急口頭質詢。他在會上聲稱，警方當晚在沒有
預警的情況下，向示威者施放胡椒噴霧，並採
取手銬及索帶等，大規模拘捕示威者，是在
「濫用警力」。其黨友陳偉業並威脅稱，他們將
於下周三「圍攻立法會」，並會於周五行政長
官答問大會後帶隊操往禮賓府，故有關議題
「非常緊急」。公民黨議員吳靄儀亦聲言，警方
是次大規模使用手銬，「涉及干預人身自
由」，特區政府應到立法會交代。

民建聯副主席劉江華坦言，立會保安事務委
員會早前已討論過有關問題，故並無必須於周
三呈上大會緊急處理的迫切性。商界議員黃宜
宏則建議，有關議題應繼續在事務委員會處
理。
內會隨後投票，在反對派「護短」的情況

下，贊成與反對各有22票，並有5票棄權。內

會主席劉健儀按照慣例投下反對票，終以1票
之微否決有關要求。
不過，黃毓民在會後聲言不會放棄，稱緊急

質詢問題可直接向立法會主席提出，是次在內
會討論及表決有關議題，是要「按程序辦
事」，更聲言是次議題被否決，是因為一直聲
言關注警權問題的民主黨議員涂謹申缺席會
議，並質疑這是民主黨「專登」安排涂缺席。

多團體撐警嚴正執法
另外，一批署名為「荃景圍區內婦女」的市

民發表一份聯署聲明，強烈譴責於「七一遊行」
當晚非法集會，肆意搗亂、癱瘓港島交通的一
群暴徒，並點名批評黃毓民、陳偉業，以及社

民連主席陶君行及議員「長毛」梁國雄等偽民
主派，並對他們的所謂「代價」、「犧牲」的
言論反感，「我們懇請這班口口聲聲說要『代
價』和『犧牲』的烏合之眾，尊重一下香港廣
大市民的權利，給我們一個安定繁榮、文明的
社會」。

民間團體「愛護香港力量」亦於facebook建立
「支持香港警察嚴厲維護社會秩序」群組，短
短數天，已吸引逾2,000名市民加入支持，並會
於街頭收集市民簽名，凝聚支持警方嚴正執法
的力量，及在立法會門外舉行集會，表達對激
進示威的不滿。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府

「派錢」計劃正式落實。立法會財務委員會

以23票贊成、4票棄權，通過撥款385.2億

元，向全港18歲以上永久居民派發6,000

元。特區政府表示，當局需要預留約7個

星期，就計劃開展作好準備，包括完成系

統開發、測試系統及作出物流安排等，同

時開展宣傳工作，相信可如期於下月28日

正式啟動，接受啟動計劃當日符合年齡及

身份證準則者的登記，並會於登記開始後

約10個星期陸續發放款項，當局吸納了議

員的意見，決定在計劃啟動前數天開始派

發表格，以免在啟動當日引起混亂。

李慧㠒指程序少人知
立會財委會昨日討論

有關派錢6,000元的
385.2億元撥款。
民建聯副主席、

議員李慧㠒提出，
市民目前對該計劃有3
項不明：不明何以這麼
遲仍未派發6,000元，不明
當局在何處派發申請表格，
不明當局為何不直接將6,000元
注入長者及綜援受助人的戶口。
她建議當局應提早派發申請表格，
並容許透過郵寄方式遞交表格的申請
人可提早數天投寄，避免8月28日計劃啟
動當日引起混亂。

譚耀宗倡留系統後用
民建聯主席譚耀宗補充指，特區政府應汲取是次

經驗，在日後再次「派錢」時，應透過現有的平台

處理，毋須再要求有需要的市民，包
括長者及弱勢社群等提出申請。

民協議員馮檢基亦稱，當局至8月
28日才開始接受登記是「太遲」，
令部分於近期逝世的長者未能受
惠。

財經事務及庫務局局長陳家

強在回應重申，由於涉及私隱
的問題，特區政府倘要利用
現有的社福平台，就必須去
信詢問所有合資格的市
民，是否同意當局使用
個人資料作派錢用途，
屆時可能會引起更多

混亂，又指政府雖已盡
量壓縮時間，但有關計劃須待財

委會批准撥款才可以展開，加上準備工
作，故下月28日開始有關工作已經是最早的時
間。

陳家強：此6000免稅

不過，他說當局願意在計劃啟動前數天透過各大
銀行分行、民政署諮詢服務中心、社署地區福利辦
事處、公屋辦事處預先派發申請表格，並將表格上
載至政府網站，讓合資格市民預早填寫，又呼籲市
民毋須在8月28日當日到銀行排隊，只需由當日開
始郵寄表格或投放在銀行收集箱即可。
陳家強並強調，市民是次獲發的6,000元，不會被

當作應課稅收。而被問及當局日後會否再次「派
錢」，他則指，須視乎經濟情況而定。

4反對派竟投棄權票
另外，民主黨議員甘乃威質疑，當局提供的登記

表格樣本「字號太小」，「議員看都有困難，何況
是長者」，陳家強則回應指，當局願考慮修訂有關
的設計。
最後，在民建聯、工聯會、自由黨、「經濟動

力」、民主黨以及個別功能界別議員的支持下，財
委會以大比數通過有關計劃的385.2億元撥款。不
過，有4名反對派議員就投下了棄權票，包括公民

黨議員余若薇及陳淑莊，職工盟議員李卓人及「公

民起動」議員何秀蘭。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）目前，特區政府有
73幅地皮，以象徵式地價撥給私人體育會及非牟利
團體經營康體設施，包括部分僅「非富則貴」人士
方可入會享用設施的私人俱樂部，其中55份契約將
於今年底至明年到期。有立法會議員要求當局先以
短期租約形式續約，以檢討政策是否過時，方向有
關會所續「長約」。政府則表明，不贊成縮短合約
年期，並承諾會檢討有關問題，並已要求相關場地
增加每月公眾開放時間至50小時，及向公眾開放更
多設施。
立法會民政事務委員會昨日討論私人遊樂場地的

續約問題，多名議員批評政府以低價批地經營，但
會所年期長達15年，入會費昂貴，普羅大眾根本無
法享用，故要求當局要求有關會所增加向公眾開放
的時間，並建議當局考慮在續約時以短期租約形式
批出土地使用權，作為要求該批會所增加開放時間
的「籌碼」。

王國興指可增談判籌碼
工聯會議員王國興表示，開放時間增至50個小時

仍然「太奀」，建議當局先以5年為續約期，增加討
價還價的籌碼。民主黨議員張文光亦稱，不能以延
長公眾使用時段作為「買路錢」，延續這些會所的
特權，故要求當局先以3至5年短期租約形式續約，
期間再諮詢公眾及檢討政策。

梁劉指不尊重契約精神
不過，經濟動力議員梁劉柔芬稱，有議員要求免

費開放場所是實行「共產主義」，又指縮短租約期
是「扭㠥別人的頸去商討」，此舉屬不尊重契約精
神，要求政府「不要跪低」，予會所的續約年期至
少要10年以上。

楊立門要求降入會門檻
民政事務局常任秘書長楊立門在回應時表示，由

於私人會所投資較多，需要較長的經營期以確保經
營穩定，倘以短期合約形式續約，對有關團體不公
平，並會影響數十萬計會員，「他們好多都有社會
良心，過往在政府沒有要求下，對外開放時間已不
止於50個小時」。

他強調，特區政府已要求私人會所每月向公眾開
放時間由30多個小時，增加至50小時或以上，同時
要求開放更多設施；而私人體育會日後亦必須推行
初級會員計劃，大幅降低入會費用，讓男女運動員
成為會員，協助培育體育人才。
最終，委員會在大多數支持下通過無約束力動

議，要求特區政府在續約時，先簽署3至5年的短期
租約，並要求有關的私人會所增加開放時段，以低
價開放予公眾使用，期間並開展諮詢和檢討，其後
才與有關的會所簽訂較長年期的租約。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府建議額外
注資15億元予關愛基金，向年滿18歲的新來港人士
發放6,000元，並於今年10月初開始接受申請。關愛
基金督導委員會指，他們會研究向延遲領取6,000元
的新來港人士，發放額外200元「利息」的安排，又
強調為防有人虛報資料或濫用津貼，所有申請都會
經過嚴格審查，基金秘書處將成立由180人的臨時隊
伍處理申請，以核對申請人提供的資料及安排發放
等。

議員憂削其他援助
立法會民政事務委員會昨日討論向關愛基金注資

15億元，向新來港人士發放6,000元安排。會上，多
名議員均認同，特區政府應一視同仁向新來港人士
「派錢」，但有關安排應「河水不犯井水」，不應交由
關愛基金處理，並擔心是次「派錢」的先例一開，
會分薄開展其他關愛項目的資源。

自由黨主席劉健儀質疑，關愛基金理應研究方案

支援新來港人士，而非直接「派錢」。工業界議員

林大輝亦質疑，關愛基金與「派錢」掛㢕的先例一

開，會變成「新來港人士基金」，再無資源開展其

他工作，「明年政府又派，每人派5千、6千、7千、

8千，關愛基金有無水去派？無水，好多『新移民』

來你點頂？」民主黨議員張文光亦稱，當局應另覓

渠道直接向新來港人士發放款項，而非「濫用」關

愛基金「派錢」，扭曲了基金性質，窒礙商界捐

助。

曾德成強調一次性
民政事務局局長曾德成在回應時強調，向合資格

新來港人士派6,000元，是特區政府額外注資基金的

一次性措施，做法符合關愛基金協助有需要人士的

宗旨，也不會影響基金運作，又有信心該15億元，

足以應付「派錢」總額及約2%、即2,500萬元的行

政開支，毋須額外向財委會申請撥款。在計劃完成

後倘有餘款，基金會連同利息交還特區政府。
他並透露，當局期望於本月18日向立會財委會申

請撥款，並由10月3日至明年6月30日接受申請，及
在接受申請的1個月內開始發放津貼，預算計劃能
惠及約23萬人。

工聯會倡調高入息上限
工聯會議員王國興在會上提出，由於部分人可能

在領取交通津貼及受惠於最低工資後收入水平被推
高，故促請當局調高申請者的入息上限，由建議的
7,300元調高至7,500元，並指合資格的新來港人士倘
延遲領取6,000元，應該跟香港人一樣有額外200元
「利息」。

關愛基金執行委員會主席羅致光表示，關愛基金
督導委員會已充分顧及社會意見，採用了較寬鬆的
批核條件，而目前建議是以入息中位數的一半去釐
定，在沒有充足客觀理據及數字支持下，要上調入
息上限有一定困難，但可研究額外發放200元的安
排。

虛報資料須負刑責
就審核申請方面，羅致光說，關愛基金秘書處會

成立約180人的臨時專隊，包括接受和審核申請、處
理查詢及分別與入境事務處和相關銀行聯絡，及核
對資料和安排發放津貼等。為防止濫用，當局會抽
查部分須就其家庭入息作出自行書面聲明的個案，
及要求申請人提交詳盡資料以進行全面經濟審查。
在申請表上，他們亦會註明，故意虛假陳述或隱瞞
資料以騙取援助或資助屬刑事罪行，以加強阻嚇
力。

■王國興(右)要求當局以短期租約形式，與私人會
所續約。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■李慧㠒建議容許申請人可提早
數天投寄申請表。 資料圖片

■譚耀宗指日後再「派錢」時，
應透過現有平台處理。資料圖片

■曾德成強調「派錢」是一次性措
施。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■林大輝擔心「派錢」會令基金無資源開展其他工作。
香港文匯報記者梁祖彝 攝

■陳家強稱，若利用現有的社福
平台，涉及私隱問題。資料圖片


